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◆王蕾

“虽然全市香精行业污染状况得
到明显改善，但是希望各位人大代表
能够多提意见建议，促使香精行业污
染治理再提高，实现群众满意与企业
发展的双赢。”面对市人大代表调研
组，山东省平度市环保局局长金海龙
表示。

平度市人大代表调研组近日深入
企业调研香精污染治理情况。调研组
表示，与去年调研时相比，香精行业污
染状况有了明显改善。

调研组由平度市人大常委会副主
任许锡友带队，组织城建环资工作委
员会委员、咨询员，部分青岛市、平度
市人大代表参加，同时邀请公安、发
改、城建、食药监等相关部门和全市香
精行业较集中的开发区、李园街道分
管负责人参加。

调研组一行先后深入青岛六合谷

食品配料有限公司、青岛香海盛食品
配料有限公司、青岛瑞可莱食品有限
公司、青岛卓航源食品添加剂有限公
司实地查看，了解企业生产工艺和污
染治理设施运行情况。

代表们对香精行业现存问题及原
因进行分析，并提出继续加强联合执
法、规范企业环保设施运行、进一步加
强香精行业带来的气味污染治理工作
等要求。

据了解，平度市现有香精、香料生
产加工业户 77 家。但由于相关证照准
入 门 槛 低 以 及 大 部 分 企 业 经 营 规 模
小、投资少、生产工艺简单、技术含量
低、环保设施配套和运行不到位、厂址
隐蔽难于监管等原因，部分企业或加
工点违法生产超标排污。

由于香精气味挥发扩散快，生产
加工过程中原料和产品产生的恶臭污
染环境，往往引发群众信访。香精产
业不香反臭。

为解决香精、香料行业突出环境
问题，消除恶臭气体污染，让香精行业

“脱臭返香”，平度市自去年下半年以
来，加大了对香精、香料行业的规范整
治力度。今年，平度市环保局又对香
精、香料行业开展深化整治行动。

整治行动中，平度市环保局共对
42 家 企 业 立 案 查 处 ，累 计 罚 款 48 万
元，对 5家因选址不当且治理达标无望
的企业依法予以关闭。

通过持续整治和规范，平度市先后
有 40 家企业补办和完善了环保手续，3
家企业因选址不当而搬迁，46家企业新
安装环保设施或对原有设施进行了改
造，建设或完善扬尘和废气处理设施 49
台（套），外排废气治理效果明显。

整治行动在社会上产生了积极效
应，群众信访量明显减少。据统计，平
度市因香精企业污染环境引发的信访
与去年同期相比减少了 30%。

下一步，平度市环保部门将继续

抓好香精、香料行业深化整治工作，努
力提高行业规范化管理水平，继续加
大日常监管力度，增加现场监管频次，
丰富夜查和节假日抽查等检查手段，
巩固整治成果。

同时，平度市将把好审批关，并严
格落实“三同时”制度，从源头上控制
行业污染。督促现有香精企业加强升
级改造，通过不断探索和利用新技术、
新设备，攻克香精生产加工过程中产
生的恶臭气味处理难的问题。

青岛瑞可莱食品有限公司总经理
孙彤介绍说，公司目前使用的环保设
备采用的是光电分解工作原理。“下
一步，我们将再投资 40 多万元，采用
活性炭吸附设备，以达到更好的车间
内部循环效果，更大程度减少气味排
放。”

青岛六合谷食品配料有限公司负
责人表示，将成立“环保先锋队”，积极
宣传环保知识。

平度促香精企业甩掉“臭”名声
市人大代表调研组要求加强联合执法、规范设施运行、加强气味治理

本报通讯员张勇波河源报道 广东
省河源市近日召开的全市环境保护工
作会议提出，今年饮用水水源水质和环
境空气各项污染物指标要全达标。

会议提出，今年，河源市要实现饮
用水水源水质达标率达 100%，环境空
气各项污染物指标全面达标，全县城镇
生活污水处理率达 76%以上，城镇生活
垃圾无害化处理率达 75%以上。

河源市委书记张文强调，要更加注
重联防联治，推进深莞惠（3+2）经济圈
环境保护一体化。完善污染联合防治
机制，主动对接赣州和韶关的环保部门，
推进东江、新丰江水库水质保护合作，共
同打击环境违法行为。深化区域环保协
作，以深莞惠（3+2）经济圈环保合作为契
机，联合开展跨界流域非法养殖场整治

等水源保护工作，加快解决区域大气复
合污染、跨市河流污染等突出问题。

河源市长彭建文提出，要以改善环
境质量为核心，在整治上用功，在执法
上用力，围绕重点难点精准施策，集中
精力打好污染防治攻坚战。要加大对
山、土、水和大气污染的治理力度。治
山主要是加快推动造林绿化工程，消除
荒山。治土是要结合“十三五”耕地土
壤环境质量保护等指标，针对各类矿山
污染，研究土壤修复工程实施意见，改
善土壤生态环境。治水主要是继续落
实“河长”制和“段长”制，确保水环境质
量稳步提高。治气主要是常态化实施

“五大治污”工程，精准治理大气污染。
会上，市政府与五县一区、江东新

区、市高新区签订了年度环保责任书。

河源环保工作会议明确今年工作任务

水源水质和大气指标全达标

本报记者邵丽华 见习记者刘俊超
新乡报道“推动环境保护工作实现从
粗放向精准的重大转变，实现由被动应
对向主动防控转变。”在近日召开的河
南省新乡市委中心组（扩大）集中学习
暨“环保月”动员大会上，市委书记舒庆
提出了这一要求。

舒庆说，市委、市政府决定在全市
深入开展以强力攻坚、解决问题为主要
内容的“环保月”活动，作为作风建设年
的第一场具体行动，要集全市之力，以
壮士断腕的决心解决环境问题，确保大
气质量等明显改善。要把握主要任务，
特别是要做好扬尘控制、取缔散煤、市
区燃煤小锅炉拆改、采碎石企业扬尘治
理、秸秆及垃圾禁烧、露天烧烤整治“六
个专项整治”工作。

舒庆要求，各责任地区和单位要高
度负责、各司其职，推动各项任务落到
实 处 。 市 领 导 要 深 入 分 包 联 系 的 县

（市）、区及分管的系统、行业，督不落实
的问题、查不落实的责任。市委、市政
府两办督查室要把“六个专项整治”和
职能部门责任落实情况作为督查工作
的重点，列入台账，加大督查和通报力
度。各级政府也要对辖区内企业进行
集体环保约谈。

舒庆强调，要长短结合，在现有工
作基础上，通过“环保月”活动，明显改
善新乡市环境质量，形成长效工作机
制。各级各部门要真正负起责任，按照

“党政同责、一岗双责、失职追责”的要
求，强化工作责任，完善工作措施，狠抓
工作落实。

新乡“环保月”聚焦六个专项整治
推动从粗放向精准、由被动应对向主动防控转变

本报通讯员石志广 记者闫艳泰兴
报道 江苏省泰兴市环保局日前约谈了
江苏瑞和化肥有限公司负责人，责令这
家公司停产整治，未经环保部门批准不
得擅自恢复生产。

江苏瑞和化肥有限公司前身为国
营泰兴市磷肥厂，由于历史原因，企业
改制后几经易手，生产不太稳定，对环
保重视程度远远不够，存在较多环境痼
疾，曾多次被泰兴市环保局查处。

5 月 2 日晚，泰兴市环保局执法人
员在现场检查时发现，公司存在跑冒滴
漏严重、固体废物露天堆放、现场环境
管理混乱等诸多环境问题。泰兴市环
保局经研究决定，对公司负责人进行

“诫勉式约谈”。
泰兴市环保局局长吴小平说，这家

企业存在这么多环境问题，根源在于公

司领导层对环保工作不够重视，以往整
治工作浮于表面、敷衍搪塞。此次责成
企业停产整治，绝不能敷衍了事，所有
环境问题整治结束后，必须经环保部门
批准方可恢复生产。

企业负责人承认了存在的环境问
题，表示将立即按照要求停产整治。

据悉，2013 年以来，泰兴市环保局
就探索建立“谈心式约谈”和“诫勉式约
谈”机制，及时约谈环境问题突出的企
业负责人，以引起企业高度重视、及时
整改。对多次约谈仍无改善，时有环境
违法行为发生的企业，则进行“诫勉式
约谈”，明确企业环保责任和环境违法
行为的后果。

2013 年以来，泰兴市累计开展“谈
心式约谈”50 余人（次）、“诫勉式约谈”
20人（次）。

泰兴市环保局约谈江苏瑞和化肥有限公司负责人

责令停产整治不得擅自复产

本报通讯员李春晖长春报道 今
后，在吉林省长春市，不符合国家产业
政策的“十小”企业将无立足之地。

根据计划，长春市今年将在全面
排查装备水平低、环保设施差的小型
工业企业的基础上，依法全部取缔不
符合国家产业政策的小型造纸、制革、
印染、染料、炼焦、炼硫、炼砷、炼油、电
镀 、农 药 等 严 重 污 染 水 环 境 的 生 产

项目。
据了解，长春市环保部门今年还

将对造纸、焦化、氮肥、有色金属、印
染、农副食品加工、原料药制造、制革、
农药、电镀等十大重点行业实施专项
整治，实施清洁化改造。新建、改建、
扩建上述行业建设项目，实行主要污
染物排放等量或减量置换。

明年，造纸行业力争完成纸浆无

元素氯漂白改造或采取其他低污染制
浆技术，氮肥行业尿素生产完成工艺
冷凝液水解解析技术改造，印染行业
实施低排水染整工艺改造，制药（抗生
素、维生素）行业实施绿色酶法生产技
术改造，制革行业实施铬减量化和封
闭循环利用技术改造。

长春市环保部门要求，工业集聚
区要建成污水集中处理设施，并安装
自动在线监控装置，工业废水必须经
预处理达到集中处理要求，方可进入
污水集中处理设施。明年年底前未达
到上述要求的，一律暂停审批和核准
其增加水污染物排放的建设项目，并
依照有关规定撤销或建议撤销其园区
资格。

长春狠抓工业水污染防治

“十小”企业将无立足之地

呼和浩特提升
机动车检测率

本报讯 今年第一季度，内蒙古自
治区呼和浩特市共检测机动车 93257
辆，同比增长 49.87%；发放环保标志
81562 枚，同比增长 28.64%。

今年以来，呼和浩特市环保局致
力于提升机动车检测率、发标率，将检测
报告单、环保标志和副标上传车管所
远程查验中心，解决了只做安检不做
环检、只收费不发标的问题。采取一
对一视频监控的管理模式，通过审验
过程数据、回放过程视频、全时实时监
控等科技手段，加强对环检机构的督
查，对不符合规范要求的检测行为及
时予以纠正。

同时，呼和浩特市环保局要求环
检机构每月 3 日前将上月发放标志数
上报管理中心，存在发放标志数不符、
不按期上报报表、违规行为等的，均不
能领标。

沈碧馨 康舒宁

电动车续航里程
有望达600公里

本报讯 今后，电动汽车续航里程
有望达 600公里。

中科院大连化学物理研究所日前
传出佳讯，其开发的实用化锂硫电池
技术可使电动汽车最高续航里程达
600公里。

第三方检测报告显示，中科院大
连化学物理研究所开发出的大容量锂
硫电池及电池组技术，是目前比能量
最高的锂硫电池和电池组。未来采用
200 公斤锂硫电池组的电动汽车，可
直接与城市现有的充电站及充电桩等
设施匹配，充足电后的最高续航里程
可达 500公里~600公里。

据介绍，目前电动汽车平均续航
里程为 200 公里。续航里程较短、充
电站及充电桩较少且充电时间较长
等，均成为制约电动汽车推广和普及
的主要因素。中科院大连化学物理研
究所的这项技术，可加快推进电动汽
车的普及进程。 丁冬

本报通讯员孙瑾宜城报道 湖北省
宜城市近日及时处理了一起甲醇罐车
泄漏事件，事故未对周边环境造成大的
影响。

5 月 1 日凌晨 2 时左右，湖北省襄
荆高速襄阳往荆门方向宜城南站 8 公
里处，一满载有 30 吨甲醇的罐车因紧
急避让前方侧翻车辆，冲出高速公路，
侧翻至高速路旁壕沟里，罐车车体破损
严重，大量甲醇泄漏，发生燃烧。

事发后，宜城市环保局负责人立即
带队赶赴现场救援。经勘查，事发地点

位于宜城市郑集镇境内，周边全部是农
田 ，最 近 的 村 庄 位 于 事 发 地 点 以 西
1500 米以外，无环境敏感点，对周边居
民未造成影响。

对泄漏的甲醇，消防官兵利用麻袋
对流向壕沟两方的甲醇进行封堵，防止泄
漏面积扩大，并对泄漏的甲醇进行稀释。

宜城市环境监测站在事发地进行
了环境空气质量监测，至当日上午 9 点
30分，环境空气质量恢复正常。

至当日上午 10 时左右，事故现场
处置完毕，环境空气质量正常。

宜城及时处理一起甲醇泄漏事件

未对周边环境造成大影响

鸡西消烟行动
查处违法企业27家

本报讯 黑龙江省鸡西市大气污
染防治百日攻坚专项行动（代号“消烟
行 动 ”）近 日 结 束 ，共 检 查 各 类 企 业
869 家（次），查处环境违法违规企业
27家（次），行政处罚 50.5万元。

据悉，作为落实新修订的《大气污
染防治法》系列重点活动之一，本次活
动以“消灭黑烟囱，让呼气更轻松”为
主题，重点检查屡查屡犯、整改进展缓
慢、群众多次举报、媒体频繁曝光的大
气污染物排放单位。

行动中，鸡西市环保部门联合三
县六区及新闻媒体对燃煤锅炉、火力
发电等行业进行全面检查，严肃查处
环境违法行为。对存在环境违法行为
的，坚决依法查处；对拒不改正违法行
为，适用行政拘留的，坚决移送公安机
关；对涉嫌环境污染犯罪的，坚决移送
司法机关。

吴殿峰 陈伟

本报记者王双瑾西安报道 陕西省
西安市人大常委会近日组织召开 2016
年古城环保世纪行组委会会议，标志
着 2016 年古城环保世纪行活动正式启
动。

2015 年，根据西安市大气污染防
治工作的实际，在广泛征求社会各方

面意见建议的基础上，西安市人大常
委会制定了《西安市扬尘污染防治条
例》，修订了《西安市机动车排气污染
防治条例》，并颁布施行。

2016 年古城环保世纪行活动将结
合西安市人大常委会立法计划，做好

《西安城市公园条例（修订草案）》的调

研、起草、论证工作，组织对西安市政
府提交的法规修订草案进行审议，并
向常委会提出审议意见。

活动将对制定生活垃圾条例、餐
厨垃圾条例和修改秦岭生态环境保护
条例进行立法调研和论证工作。组织
部分常委会组成人员和市人大代表对

《环 境 影 响 评 价 法》实 施 情 况 进 行 检
查，形成执法检查报告。

活 动 还 将 组 织 新 闻 媒 体 对 水 污
染 防 治 情 况、森 林 城 市 创 建 工 作、秦
岭 生 态 环 境 保 护 情 况 进 行 调 研 采
访 ，对 典 型 事 例 进 行 曝 光 ，并 加 强 跟
踪报道。

西安古城环保世纪行启动
结合当地立法计划开展调研论证

江苏省东海县第
一幼儿园组织老师利
用废旧毛线、铁罐等
材料自制各种玩具、
教具和活动器械，倡
导低碳生活理念，引
导孩子们从小养成勤
俭节约的好习惯。

人民图片网供图

湖北省秭归县三峡工程希望小学近日组织 260 多名学生走进秭归县污水处理
厂。通过了解城市水循环和污水处理过程、城市环境保护等情况，引导学生增强环
保观念，树立节约用水、减少污水排放和保护水资源的意识。
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